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【儒林经济】

文坛上一直将《儒林

外史》定义为讽刺小

说，窃以为这四个字

其实把这样一部伟

大的作品给说窄了

【说法不武】

一个健康的证券市

场，必须重视完善证

券司法体系，确保证

券审判的独立性和

公正性

买房包退玄机何在

李宇嘉

同处广州的两家全国一线房企

，

最近掐起了架

。

先是

4

月

15

日上午

，

保利董事长宋广菊在自己实名认证的

微博上发了震惊业界的四个字

、

一个

字母和一个标点

，“

保利是个

P

！ ”；

紧

接着是在

4

月

15

日下午

，

恒大在广州

举行无理由退房新闻发布会

，

把国内

知名媒体网罗在一起

,

总裁夏海钧亲

自坐镇

，

宣布自

4

月

16

日起

，

恒大在

全国的楼盘进入

“

包退

”

时代

。

先不谈出于何种目的

，

两家支柱

型房企爆炸性的消息像病毒一样

，

在

网络端

、

移动终端被

“

疯转

”。

一向低调

的宋董事长

，

竟发表如此过激论调

，

首

先想到的就是微博被黑了

，

但宋董事

长在下午

1

点

50

分删掉了这条微博

，

也没有澄清

，

看来营销或推广的嫌疑

最大

。

如果联想到保利之前

“

送茶叶

蛋

”、“

减肥

N

公斤抵

N

万不服来战

”

等不走寻常路的营销手法

，

保利这般

营销手法也不奇怪

。

不出所料

，

4

月

16

日下午

，

保利发布了

“

5P

”

转型战略

。

在楼市供应过剩

，“

90

后

”

成为买

房主力的背景下

，

大家对传统营销手

法已产生了审美疲劳

。

保利的这个手

法没有太多可深究的

，

语不惊人死不

休

。

我们还是来看看恒大的营销吧

！

恒大营销也一向不走寻常路

，

现

在又在全国首开房子

“

包退

”

之先河

。

房子

“

包退

”，

无外乎两个

“

理直气壮

”，

一是对自己房子的质量和品牌理直气

壮

，

二是对房价未来不会下跌的判断

理直气壮

。

在笔者看来

，

房子

“

包退

”，

更多地

传达了

“

房价不再下跌

”

这样一个信

号

。

一线房企中

，

在

2008

年上市之前

，

恒大就率先大举进军三四线城市

，

仅

2007

年三四线城市新增土地储备就

有

3990

万平方米

。

尽管先入为主在优

质土地储备

、

地价

、

客户和品牌上占得

先机

，

但

2012

年楼市需求主力回归一

二线城市后

，

三四线城市供应过剩问

题凸显

，

绝大多数

“

空城

”、“

鬼城

”

就诞

生于此

。

尽管恒大在

2012

年高调回归一

二线城市

，

但截至

2013

年

，

恒大

56%

的土地储备还是来自于三四线城市

，

在近年来推售的项目中

，

三四线城市

依旧占绝对比重

。

2013

年

-2014

年

，

三四线城市房价基本上都在下跌

，

大

多数城市的库存消化周期在

2

年以

上

，

甚至有城市的库存

10

年都卖不

完

，

这与一线和重点二线城市红火景

象完全是

“

两重天

”。

可以说

，

三四线城市项目的拖累

，

已经成为恒大转型的最大障碍

。

但是

，

形势也貌似有了转机

，

2014

年四季度

以来

，

随着

“

去库存

”、“

促进自住性和

改善性需求

”

成为楼市新主题

，

国家连

续祭出了重磅鼓励政策

，

如降息

、

降

准

、

降首付

、

降月供

、

降税负等等

，

意图

就在于消费主要集中在三四线城市的

库存

。

国务院

4

月

10

日发布的关于落

实

《

政府工作报告

》

重点工作部门分工

的意见中

，

更是把

15

部委动员起来

，

要支持居民自住和改善性住房需求

，

促进房地产市场平稳健康发展

。

3

月份

，

全国楼市销售环比涨了

8%

，

三线代表城市更是大涨

19%

，

形势

可喜

。

正是基于以上分析

，

恒大给市场

传达一个信号

，

房价不会下跌了

，

大家

赶快买房吧

。

当然

，

一方面

，

退房涉及

到银行贷款怎么退

，

特别是购房者先

期偿还的是贷款利息

，

购房者的损失

如何处理需要恒大和银行协调

；

另一

方面

，

涉及购房者缴纳的税费

、

物业维

修基金怎么退

。

实践中

，

这些问题之前

并未出现过

，

能否解决并不乐观

；

此

外

，

三四线城市的库存

（

当前供应

+

潜

在供应

）

确实太大了

，

能否回暖还不确

定

。

但是

，

从营销的角度看

，

房子

“

包

退

”

的宣传手段无疑是非常成功的

。

（作者供职于深圳市房地产研究中心）

送钱价值观

王国华

《

儒林外史

》

中

，

乐清知县李本瑛

到乡下走访

，

住在村子里

，

半夜听到附

近有人读书

。

一问当地保正

，

晓得读书

人既不是童生也不是秀才

，

只是一个

卖豆腐做小生意的年轻人

，

且孝敬父

母

，

更加感佩

，

当即让人送去了自己的

名帖

，

叫他报名来应考

。

考试结果

，

匡

超人中第一

。

知县传见他时

，

了解了他

读书和供养父母的情况

，

并捧出二两

银子来送他

。

知县与其非亲非故

，

有此

举动

，

纯属爱才心理

。

还有纯属友情奉赠的

。

冯琢庵与

牛布衣曾经同事过

，

后来各奔东西

。

有

人跑到冯琢庵这里来

，

跟他说了一句

“

贵友牛布衣在芜湖甘露庵里

”。

冯琢

庵根据这句话给牛布衣的老婆写了一

封信

，

让家人送到牛布衣的家乡

，

同时

附赠十两银子

，

叮嘱家人说

：“

你告诉

牛相公的夫人牛奶奶

，

说他的丈夫现

在羌湖甘露庵里

，

这银子说是我带与

牛奶奶做盘缠的

。 ”

救危济困的就更多了

。

该书中的

虞博士

（

名育德

，

字果行

）

年轻时乘船

外出

，

遇到一个人跳河

。

虞博士忙叫船

家把那人救起来

。

那人道

，

自己是个佃

户

，

租别人的田种地

。

但交完租后家里

什么都没有了

，

父亲得病死在家里

，

竟

连买棺木的钱都凑不齐

。

我这样的人

还活在世上干什么

，

不如早死

。

虞博士

劝他说

，

你是有孝心的人

，

我这里有十

二两银子

，

也是刚到手的

，

因为还要留

着做几个月的盘缠

，

所以只能匀出四

两送你

，

你先拿去葬了父亲

。

那人千恩

万谢

，

连问姓名

，

但虞博士只说了自己

的姓

，

始终没留名

。

做好事不留名

，

古

已有之

。

硕儒庄征君投宿到一户人家

。

那

是一个六七十岁的老头

，

住着一间草

房

。

庄征君说明来意后

，

老头颤巍巍地

说

，

借住无妨

。

但家里只有这一间屋

，

夫妻两口住着

，

不幸今早老妻死了

，

没

钱买棺材

，

现停在屋里

。

你来了只有同

我挤在一铺炕上

。

庄征君同意了

。

走进

屋里

，

只见老妇人尸首直僵僵停着

，

旁

边一张土炕

。

庄征君叫小厮同车夫睡

在屋外的车上

，

自己跟老人睡在炕上

。

三更以后

，

庄征君觉出异样

，

推一推老

头

，

也已经死了

。

荒村夜半

，

好不凄凉

。

庄征君感伤地想

，

这两个老人家穷苦

到如此地步

，

我在此住了一宿

，

也算缘

分

，

我不葬他

，

谁来殡葬

？

天亮后他拿

几十两银子来买了棺木

，

到集市上雇

了几个人把两人埋了

。

庄征君还买了

些牲醴纸钱

，

又作了一篇祭文

，

洒泪祭

奠

。

村民都很感谢这位好心人

。

郭孝子万里寻父

，

虞博士为他写

了一封推荐信

。

陕西同官县尤知县接

信后对郭孝子的行为大为敬佩

，

特意

送给他五十两白银

。

得知他要到成都

寻亲

，

也写了一封推荐信

，

让他到成都

后找自己的朋友萧昊轩

。

郭孝子在路

上遇到一对劫道的夫妇

。

男人叫木耐

。

郭孝子对木耐说

，

你们做这样的事儿

，

伤天害理

。

我知道你们只是没钱做营

生

，

我虽是苦人

，

看见你夫妻两人混到

这步田地

，

也觉得可怜

。

我这里有十两

银子

，

送给你们做个小生意

，

下次不要

做这事了

。

木耐答应后

，

他又把自己的

武艺传授给木耐

。

后来木耐随军平叛

，

立了战功

，

还当上了军官

。

这些送人钱财的人

，

学问

、

人品

各异

，

送钱的原因各异

，

自己的境况

各异

，

他们也爱财重钱

，

但在别人需

要的时候

，

都会慷慨解囊

。

文坛上一

直将

《

儒林外史

》

定义为讽刺小说

，

窃

以为这四个字其实把这样一部伟大

的作品给说窄了

。

作者吴敬梓固然讽

刺了一些人和事

，

但更在弘扬某些行

为

。

他心中的正能量远多于负能量

。

在

讽刺的同时

，

他要树立一种东西

，

比如

对学问的尊重

，

扶危济困的必要

。

他甚

至矫枉过正地描述了庄绍光的侄子庄

濯江这样一个人物

，

作者通过庄绍光

的嘴如此介绍庄濯江

：“

我这舍侄

，

亦

非等闲之人

，

他四十年前在泗州同人

合本开典当

。

那合本的人穷了

，

他就把

他自己经营的两万金和典当拱手让了

那人

，

自己一肩行李

，

跨一个疲驴

，

出

了泗州城

。

这十数年来

，

往来楚越

，

转

徙经营

，

又自致数万金

，

才置了产业

，

南京来住

。

平日极是好友敦伦

，

替他尊

人治丧

，

不曾要同胞兄弟出过一个钱

，

俱是他一人独任

；

多少老朋友死了无

所归的

，

他就殡葬他

。

又极遵先君当年

的教训

，

最是敬重文人

，

流连古迹

。

现

今拿着三四千银子在鸡鸣山修曹武惠

王庙

……”

（作者系深圳作家）

【世说新语】

网络水客从最初的个

体， 到今天已经形成

了较大的联盟。 水客

联盟一般都雇有大量

水客，又称水军

证券法修改助力证券市场法治化进程

刘武俊

证券法修订草案首次被提请审

议

。

近日

，

受全国人大财政经济委员会

委托

，

财经委副主任委员吴晓灵在十

二届全国人大常委会第十四次会议上

作证券法修订草案的说明

。

修订草案

规定

，

我国将实行股票发行注册制

。

证券法修订草案共

16

章

338

条

，

其中新增

122

条

、

修改

185

条

、

删除

22

条

。

此次证券法修改以着力满足股

票发行注册制改革的立法需求

，

确保

重大改革于法有据

，

实现立法和改革

决策相衔接

，

更好地发挥市场在配置

资源中的决定性作用

，

进一步完善资

本市场的融资功能

。

同时

,

进一步加强

投资者合法权益保护

，

推动证券行业

创新

，

简政放权

，

强化事中事后监管

，

促进多层次资本市场健康发展

。

确立股票发行注册法律制度

，

是

本次证券法修改的重点

。

推进股票发

行注册制改革

，

其本质是以信息披露

为中心

，

由市场参与各方对发行人的

资产质量

、

投资价值作出判断

，

发挥市

场在资源配置中的决定性作用

。

在与

股票发行注册制改革方案相协调的基

础上

，

修订草案以公开发行在证券交

易所上市交易的股票为主线

，

确立了

股票发行注册的法律制度

。

证券法修订草案设立投资者保护

专章

，

系统规定了投资者保护相关制

度

；

按照放松管制

、

加强监管的改革思

路

,

减少一批行政许可事项

,

取消部分

限制性

、

禁止性规定

,

进一步强化监管

执法和法律责任

。

当前

，

我国资本市场仍处在

“

新兴

加转轨

”

阶段

，

还存在不少问题

，

市场

化

、

法治化程度不高就是影响和制约

资本市场稳定健康发展的重要原因

。

光大证券

“

乌龙

”

事件就凸显了中国证

券市场的诸多乱象的冰山一角

，

凸显

了证券法律制度落后于现实

，

证券法

律规范过于简单

、

粗疏的法制现状

。

要

促进资本市场健康发展

，

打造资本市

场升级版

，

就必须将资本市场纳入法

治化轨道

，

运用法治思维和法治手段

规范资本市场秩序

，

推进资本市场的

法治化进程

，

从完善证券立法和强化

证券司法入手

，

为证券市场健康发展

营造良好的法治环境

。

健康的证券市场必须依靠公正的

法律和制度

，

在法治的基础上建立一

个公平

、

正义

、

有效率的证券市场

。

必

须高度重视证券市场的法治建设

，

完

善证券立法

，

加强证券司法工作

，

改革

证券司法体系

，

确保证券审判的独立

性和公正性

，

严惩内幕交易

、

证券欺诈

等违法犯罪

，

提高上市公司的违法成

本

，

依法追究证券监管部门监管不力

的法律责任

。

健康的证券市场

，

必须依法强化

投资者权益保护

。

当前的中国资本市

场亟待弥补投资者权利保护方面的制

度性和体制性缺陷

。

除了修订

《

证券

法

》

补充有关保护投资者权益的内容

，

条件成熟时还可制定专门的具有可诉

性的

《

投资者权益保护法

》。

在司法方

面

，

建议将集团诉讼和惩罚性赔偿制

度引入证券市场

。

健康的证券市场

，

必须重视完善

证券司法体系

，

确保证券审判的独立

性和公正性

。

证券司法系统缺乏独立

性

，

尤其是司法过程中地方保护主义

，

严重影响证券审判的公正性

，

使得上

市公司违法成本过低

。

可以考虑在法

院系统设立证券审判庭

，

集中审理所

有与上市公司相关的案件

，

有效提高

证券司法相对于地方政府的独立性

。

同时

，

最高法院要及时发布指导性案

例

，

加强证券审判中的案例指导工作

。

司法机关一直严厉打击非法集资行

为

，

而对查处证券领域的违法犯罪却

显得不够给力

。

究其原因

，

就是上市公

司的大股东与地方政府关系过密

，

而

地方司法系统与地方政府往往有着直

接的关系

，

上市公司及其大股东作为

地方经济的支柱

，

往往受到当地政府

的庇护

。

期待本次

《

证券法

》

的修改能够为

证券市场的引擎打上法律的补丁

，

进

一步促进证券市场的法治化进程

，

更

加重视运用法治思维和法治手段规范

证券市场秩序

，

为中国证券业可持续

发展撑开法律的保护伞

。

（作者系《中国司法》杂志总编）

【环宇杂谈】

三四线城市的楼市

能否回暖还不确定，

但是从营销角度看，

房子“包退” 的宣传

手段是非常成功的

风风火火的水客

冷秋语

从小

，

父母教育我们要勤劳而勇

敢

。

上学后

，

老师又教育我们要勤劳而

勇敢

。

走上社会后

，

老板和周围的人也

时常提醒我们要勤劳而勇敢

。

在以勤

劳和勇敢著称的中华民族传统美德之

中

，

我们时刻牢记着勤劳而勇敢

。

第一次去香港

，

看到一些人大包

小包地提着各种物品穿梭于人潮之

中

，

我由衷地从心里发出感叹

：

他们真

勤劳啊

！

后来

，

得知他们是水客

（

水客

一般指经常在内地

、

香港

、

澳门之间来

回

，

并随身携带着商品进来或出去的

人

）

以后

，

我又不禁发出感叹

：

他们真

“

勇敢

”

啊

！

再后来

，

陆续看到一些新闻

，

说水

客们少则带几罐奶粉

，

多则整船运送

货物

，

有的还开始走私犯罪

，

我顿时吓

一跳

，

这哪叫勇敢啊

！

这分明就是大

胆

，

太大胆了

。

但像这种大胆的人毕竟

是少数

，

多数人还是勤劳而勇敢的

。

如今还有一种水客

，

叫做网络水

客

。

随着网络的迅猛发展

，

上网用户越

来越多

，

在这些上网用户中

，

形成了一

个特别的群体

，

这就是网络水客

。

网络

上的水客一词最早由维初网络联盟提

出

，

指的就是那些专门在论坛

、

博客上

发布留言

、

信息的群体

，

多指灌水者

。

网络水客从最初的个体

，

到今天

已经形成了较大的联盟

。

水客联盟一

般都雇有大量水客

，

又称水军

，

通过水

军的大力宣传

，

为利益相关方带来超

强的人气

，

从而获取收益

。

水客的收入一般是按网络发帖量

计算

，

多发多得

，

少发少得

，

一位普通

水客一天的收入通常在十几元到两百

左右

，

一些有经验的老水客当然相对

会稍微高一些

。

但联盟组织一般都拒

绝水客们运用群发软件作弊

，

对于作

弊者将扣除所有佣金

，

并清退出组织

。

对于一些要求注水增加人气的商家任

务

，

水客们也是有专业的要求

，

比如点

进网页必须浏览够多少时间

，

才能够

退出

。

拿淘宝举例

：

一个

ID

只能在一

个店铺里购买一次商品

，

第二次购买

必须超过多长时间等

，

不可以一个

ID

同时在一家店铺里多次购买等

。

虽然江湖竞争激烈

，

但水客也是

有规矩的

，

拿一分钱办一分事

，

江湖道

义还是在的

。

除了专职水客外

，

还有些偶尔兼

职的水客

。

这些人以在港工作

、

在内地

读书的人为主

，

因个人事务会时常过

关到内地

，

偶尔在网上与发货人联络

。

寒暑假或者周末

，

兼职的水客也会在

网上替有需要的商家注水

，

增加人气

。

在带货水客群体内部

，

存在不同的生

存等级

。

网络水客也同样有等级划分

，

不同等级的收入也会有明显的差距

。

不管是带货水客还是网络水客

，

除非个人资源非常丰富的人可以单打

独斗外

，

大多数人会选择加入某个水

客组织

，

应聘成功后

，

组织者会把水客

进行分组

，

通常是新老搭配

，

然后老手

对新手进行指导

。

水客与水客之间其实也是有竞争

的

，

例如香港水客泛指香港本地人

，

另

一种为内地水客

，

由于内地水客大规

模进军香港

，

导致内地水客与香港水

客发生利益冲突

，

这也是香港为何大

规模抵制内地水客的原因之一吧

！

有需求才会有市场

，

有对比才会

有竞争

，

我想这也是商家们应该好好

反思的

。

唱

：

大河向东流哇

，

水军的队伍多

壮阔哇

，

嘿嘿嘿嘿

，

多壮阔哇

，

生死之

交一箱货啊

，

说走咱就走哇

，

你有我有

全都有哇

，

嘿嘿嘿嘿

，

全都有

……

有生

意时一声吼哇

，

该出手时就出手哇

，

风

风火火闯香港

（

网络

）

哇

，

该出手时就

出手哇

，

风风火火闯香港

（

网络

）

哇

，

嘿

呀依儿呀唉

，

嘿唉嘿依儿呀

……

（作者系网络小说家）
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